Das Internationale Jahr der Astronomie 2009

Dietmar Bannuscher

Die UN und die IAU rufen am 400. Jahrestag der ersten Fernrohrbeobachtung durch Galileo Galileo Zum Internationalen Jahr der Astronomie 2009 auf.

Ziel dieser Aktion soll das bewusste Wahrnehmen des Weltalls durch möglichst viele Menschen rund um den Erdball sein.

In Deutschland fungieren zwei Vereine, je ein Zusammenschluss der Profiastronomen und der Amateure als Wegbereiter und Verbreiter des Internationalen Jahres der Astronomie. Die Vereinigung der Sternfreunde (VdS) hilft ebenfalls mit ihren Mitteln weiter (Jahresprogramm, Verteiler, Informationen).

Es entsteht in Zusammenarbeit mit engagierten Beobachtern, Vereinen, Sternwarten und Fachgruppen ein "Jahresastro-Programm 2009", beinhaltet jeden Monat verschiedene gut zu sehende Ereignisse für Jedermann, Einsteiger und Fortgeschrittenen.

Die BAV hat als besonderen Augenmerk die Verfinsterung 2009 von Epsilon Aur vorgeschlagen (siehe BAV Rundbrief 2-2008, S. 120).